



Freiwillige Feuerwehr Hennethal

Kinderfeuerwehr

Jahresbericht

Für den Zeitraum 25.11.2023-29.11.2024

Allgemeines:

Im Jahr 2024 starteten wir mit 13 angemeldeten Kindern, davon kommen 12 Kinder regelmäßig zu den Übungen. Im Laufe des Jahres wurde ein weiteres Kind bei der Kinderfeuerwehr angemeldet. 5 Kinder sind 10 Jahre geworden, davon wechselten 3 Kinder in die Jugendfeuerwehr und 2 haben aufgehört. Somit hat die Kinderfeuerwehr Hennethal aktuell 9 angemeldete Kinder, davon 5 Jungs und 4 Mädchen.

Im Betreuersteam sind Nicole Schmidt, Paula Hirsch, Marie Unglaube und Alexandra Christmann

Die Übungen finden einmal im Monat am ersten Samstag von 15 bis 17 Uhr statt.

Im Jahr 2024 haben wir folgende Hauptthemen bei den Löschbärchen durchgenommen:

- Das Tatze-Abzeichen
- Erste Hilfe und Notruf
- Wettbewerb der Hohensteiner Kinderfeuerwehren in Steckenroth

Übungsberichte:

Dezember 2023

Im Dezember machten wir unsere Weihnachtsfeier. Die Kinder haben Plätzchen verziert und direkt vernascht. Es wurde eine Weihnachtsgeschichte gelesen und Spiele gespielt. Als Weihnachtsgeschenk gab es für die Löschbärchen Mäppchen mit Stiften, die sie zu den Übungen mitbringen können.

Januar 2024:

Die Kinder haben für das Tatze-Abzeichen geübt. Wir haben die verschiedenen Themenbereiche, die für die Abzeichen 1-4 gebraucht werden, wiederholt.

Hierzu gehören: 1 Knoten können, Gegenstände und die 4 Aufgaben der Feuerwehr benennen, Wasserquellen der Feuerwehr und die Schutzausrüstung kennen. Alles rund um den Notruf wissen, wie z.B. die Notrufnummer, eigene Adresse, die W-Fragen und das richtige

Verhalten im Brandfall. Auch der Streichholzführerschein, den wir im Jahr 2023 gemacht haben, konnten wir für das Tatze-Abzeichen gebrauchen, denn die Kinder zeigten wie man ein Streichholz richtig benutzt und haben eine Kerze angezündet und erklärt was ein Feuer braucht um zu brennen und welche Gegenstände brennen.

Februar 2024:

Das Tatze-Abzeichen wurde von Markus Kühnl abgenommen. Alle haben das, nach ihrem Alter entsprechende, Abzeichen erlangt.

Zusatzübung im Februar 2024

Wir haben mit den anderen Hohensteiner Kinderfeuerwehren zusammen einen Kinonachmittag in der Feuerwehr Breithardt verbracht.

März 2024:

Die Löschbärchen besuchten die Berufsfeuerwehr Wache 1 in Wiesbaden. Wir haben die Fahrzeuge und die Wache kennengelernt und erfahren wie die Berufsfeuerwehr arbeitet und was man für eine Ausbildung braucht um bei der Berufsfeuerwehr anfangen zu können. Außerdem haben wir gezeigt bekommen wo die Notrufe angenommen werden und wie die Einsatzabteilung davon erfährt.

Zusatzübung März 2024

Wir durften dieses Jahr die Jugendfeuerwehr bei der Jugendsammelwoche begleiten. So konnten unsere älteren Kinder schon mal bei der Jugendfeuerwehr über die Schulter schauen.

April 2024:

In dieser Übung hat uns Florentine Machts aus Born besucht und mit den Löschbärchen einen Erste-Hilfe-Kurs gemacht. Es wurden täuschend echte Wunden geschminkt und verbunden. Außerdem haben wir die stabile Seitenlage gelernt. Einen großen Dank geht an Florentine. Wir hatten durch sie eine sowohl interessante als auch sehr lehrreiche Übung.

Mai 2024:

Um die bereits gelernten Themen noch mal spielerisch zu wiederholen und zu vertiefen, haben wir eine Schnitzeljagd durch Hennethal veranstaltet. Die Themen waren der Notruf, Erste-Hilfe, Geschicklichkeit und Gegenstände und Klamotten zum Thema Feuerwehr erkennen. Die Löschbärchen haben unser „verunglücktes“ Maskottchen Bernd gefunden und direkt Erste-Hilfe geleistet und einen Notruf abgesetzt. Außerdem gab es eine Station, bei der sie als Team Aufgaben gelöst haben, um die Bindung in der Gruppe weiter zu stärken. Eine weitere Aufgabe war es die Nistkästen von unserem Bienenprojekt aus 2023 auf dem Grillplatz aufzuhängen. Dabei hat uns Holger Schmidt unterstützt.

Am Ende der Schnitzeljagd hat Birger Nieger mit dem Rettungswagen auf uns gewartet und hat den Kindern die Arbeit der Sanitäter erklärt. Und den RTW durften wir uns natürlich ganz genau anschauen. Wer wollte durfte sogar auf der Liege liegen.

Zusatzübung Mai 2024:

Die Kinderfeuerwehr Holzhausen hat uns zu ihrer Übung eingeladen. Wir haben zusammen eine Waldführung durch den Förster Simon Rätz bekommen. Vielen Dank an dieser Stelle an die Kinderfeuerwehr Holzhausen und Simon Rätz. Das war eine tolle Erfahrung und hat uns viel Spaß gemacht.

Juni 2024:

In dieser Übung haben wir für den Gemeindefeuerwehr Wettbewerb in Steckenroth geübt. Die Kinder konnten an 5 Stationen Dosen und Leinenbeutel werfen, die Klamotten der Jugendfeuerwehr anziehen, Schlauch ausrollen und einen Knoten legen. Bei dem Wettbewerb besteht eine teilnehmende Gruppe aus 5 Kindern. Unsere Löschbärchen starten mit 3 Gruppen.

Juli 2024:

Die Kameraden Holger Schmidt und René Hille haben für die Löschbärchen eine Übung vorbereitet. Wir sind ins Feld gefahren und haben eine (Sonnenblumen-)Öl-Spur entdeckt. Zunächst haben wir überlegt warum eine Ölspur schlimm ist und wie wir diese wieder entfernen können. René und Holger haben uns die Aufgabe der Feuerwehr bei diesem Einsatz und die Wirkung von Bindemittel erklärt. Die Löschbärchen haben direkt alles umgesetzt und die Ölspur wieder beseitigt.

August 2024:

Wir üben wieder für den Wettbewerb in Steckenroth. Hierbei wurden wir von Mirco Christmann unterstützt.

September 2024:

Im September haben wir noch zweimal für den Wettbewerb geübt.

Gemeindegewettbewerb der Kinderfeuerwehren am 07. September 2024 in Steckenroth:

Am 07.09.2024 starteten die Löschbärchen mit 3 Gruppen beim Gemeindegewettbewerb in Steckenroth. Von 15 Gruppen haben unsere Löschbärchen der 1. Gruppe den 11. Platz, der 2. Gruppe den 14. Platz und der 3. Gruppe den 4. Platz belegt. Die Kinder haben mit großem Einsatz und viel Spaß beim Wettbewerb mitgemacht. Wir sind sehr stolz auf sie.

Beim Wettbewerb haben wir zum ersten Mal unsere neuen T-Shirts von den Löschbärchen angehabt.

Oktober 2023:

Die Löschbärchen haben zusammen mit den Sonnenkindern Kürbisse geschnitzt. Vielen Dank für die tolle Organisation und die schöne Zusammenarbeit mit den Betreuern der Sonnenkindern.

November 2023:

In dieser Übung haben wir Laternen gebastelt. Es sind viele tolle Leuchtqualen und ein Krebs entstanden, die beim Laternenumzug vom Waldkindergarten Hennethal mit ihren schönen bunten Farben und Lichtern zum Einsatz kamen.

Für **Dezember 2024** haben wir unsere Weihnachtsfeier geplant. Wir werden Plätzchen verzieren und natürlich kosten, Geschenke basteln und den Abschied von unseren Abgängern feiern. 5 Kinder sind 10 Jahre geworden und verlassen leider die Löschbärchen, aber 3 Kinder machen bei der Jugendfeuerwehr weiter.

Hennethal, den 29.11.24

Alexandra Christmann

(Leiterin der Kinderfeuerwehr)